

Fachdienst 6 - Hochbau, Tiefbau, Bauhof	Sitzungsteil
Az.:	öffentlich

Beratungsfolge:	Sitzungstermin:	Abstimmungsergebnis:
Bauausschuss	05.10.2017	Zur Kenntnis genommen

Betreff:

Verbesserung der Beleuchtung am Bahnhof, Schlossparkplatz und in der Innenstadt
hier: Sachstandsbericht zum Schreiben der SPD-Fraktion im Rat der Stadt Bedburg vom
20.04.2017

Beschlussvorschlag:

Der Bauausschuss der Stadt Bedburg nimmt den Bericht der Verwaltung zur Kenntnis.

Begründung:

Mit Schreiben vom 20.04.2017 unterbreitet die SPD-Fraktion im Rat der Stadt Bedburg Vorschläge zur Verbesserung der Beleuchtungssituation an verschiedenen Standorten im Stadtgebiet. Auch wenn der Antrag nicht explizit eine Beratung im Fachausschuss fordert, möchte die Verwaltung das Schreiben zum Anlass nehmen, die weitere Vorgehensweise kurz darstellen:

1. Bahnhofsbereich

Im Bereich der Fahrradabstellanlage ist beabsichtigt, durch einen Ausleger, der zweiseitig den Bereich ausstrahlt, die Situation zu verbessern.
Die Ausführung wird kurzfristig erfolgen.

2. Schlossparkplatz

Hier wurde bereits vor Ort ein Gespräch mit einem Fachunternehmen geführt. Dieser soll Vorschläge zur Verbesserung der Ausleuchtung des Schlossparkplatzes erarbeiten. Sobald die Ergebnisse vorliegen, wird hierüber berichtet.

3. Bedburger Innenstadt

Die Beleuchtung der Bedburger Innenstadt ist in keinem guten Zustand. Aus diesem Grunde wurden verwaltungsseitig für die Haushaltsjahre 2018 und 2019 Mittel für den Austausch der Beleuchtung zwischen Kölner Platz und dem ehem. Toom eingeplant. Im ersten Schritt soll die Beleuchtung zwischen Kölner Platz und Rathaus, anschließend der übrige Bereich erneuert werden. Die zur Aufstellung kommenden Leuchten sollten nicht nur wirtschaftlich sondern auch optisch einer Bewertung unterliegen.

4. Sonstiges

a)

Im Schlosspark befinden sich auf der Südseite zwischen Bergheimer Straße und Schlossparkplatz Straßenlampen. Die Lampenköpfe werden immer wieder durch Vandalismus beschädigt.

Hier ist beabsichtigt, die Lampenköpfe gegen kleine LED-Köpfe, wie sie auch am Verbindungsweg in Kaster zwischen St.-Rochus-Straße und Friedrich-Ebert-Straße vorhanden sind, auszutauschen.

b)

Auf Grund des Schreibens der FWG vom 22.12.2016 wurde in diesem Jahr die Beleuchtung im Bereich der Unterführung zwischen Lipp und Kaster wieder installiert. Auf Grund der Höhe der Unterführung können die Lampen nur begrenzt hoch aufgehängt werden. Obwohl die Lampen mit einem Schutzgitter versehen waren, wurden diese wiederum in kürzester Zeit beschädigt. Verwaltungsseitig wird die Auffassung vertreten, dass hier ein erneutes Tätigwerden nicht sinnvoll ist.

c)

Auf dem Kirchplatz in Königshoven sind einige Lampen beschädigt. Der Allgemeinzustand ist als sehr schlecht zu bezeichnen. Die Lampenköpfe sind auf Grund des Alters nicht mehr nachzubestellen. Hier ist beabsichtigt, noch in diesem Jahr ein Austausch in Abstimmung mit dem Ortsbürgermeister vorzunehmen.

d)

Für die Beleuchtung des Weges zwischen Wiesenstraße und Monte mare wurden in diesem Jahr Haushaltsmittel in den Haushalt eingestellt. Zwischenzeitlich haben mehrere Gespräche mit der Westnetz und dem Rhein-Erft-Kreis stattgefunden. Seitens der Rhein-Erft-Kreises besteht nun die Überlegung den Rad- und Fußweg zu erneuern, da dieser in einem schlechten Zustand ist. Eine letztendliche Entscheidung liegt jedoch noch nicht vor. Hier wird die Verwaltung kurzfristig eine definitive Zusage anfordern. Sollte ein Ausbau zeitnah vom Rhein-Erft-Kreis angestrebt werden, wäre es sinnvoll, die Beleuchtungsmaßnahme zeitgleich durchzuführen. Die Verwaltung wird hierüber berichten.

Mögliche Auswirkungen im Zusammenhang mit dem demografischen Wandel:

Finanzielle Auswirkungen:

Nein

Ja

**Bei gesamthaushaltsrechtlicher Relevanz im laufenden oder in späteren Haushaltsjahren
Mitzeichnung oder Stellungnahme des Kämmerers:**

Schorn
Sachbearbeiter(in)

Naujock
Fachdienstleiter(in)

Solbach
Bürgermeister